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心得体会是指个人在经历某种事物、活动或事件后，通过思
考、总结和反思，从中获得的经验和感悟。我们想要好好写
一篇心得体会，可是却无从下手吗？下面是小编帮大家整理
的优秀心得体会范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有
需要的朋友。

法制教育讲座心得体会篇一

《新作文》期刊中说：没有写不好的作文的孩子。著名作文
教学专家王根造也说：“会写字的孩子都会作文。”听了赵
老师的一番作文讲座对这两句话更有了些重新的认识。

一、 调整思路，去除“神秘感”。

自己的作文课堂，学生总是无话可说，无话可写。缺乏生动
鲜明的素材，缺乏形象得当的讲解。自己首先要做的是帮助
学生去除对作文的“神秘感”。“吾手写吾口”。激励学生
放胆地表达，给他们创造出写作的氛围和情境。以写促读，
读写结合，不断提高学生的写作水平。

二、 注重方法，提高效率。

做任何事情都讲究方法，方法正确，事半功倍：方法不当，
事倍功半。结合赵老师的讲座，自认为在以后的作文教学中
要做好以下几个方面的工作。

1、“看”。素材都来源于生活，更准确地说，源于生活的小
事，细事。因此，引导学生仔细观察，善于观察。看表情，
看动作，看形态没，揣摩心理。



3、“想”。想清楚写作的顺序，按一定的顺序去构思，去写
作。如时间顺序、空间顺序、变化顺序、事情发展的顺序等
等。 按照一定的顺序介绍，阅读者就会感到清楚，历历在目。
另外，还可以进行合理的想象，抓住特点，进行合情合理的
想象，使所描绘的景物、人物清晰、立体起来，才能让人如
见其人，如闻其声。

总之，写作水平的提高决非一朝一夕之功，它需要教师长期
的有效的坚持。多读、多思、多写、多练。正如赵老师所说：
学生都有一颗感恩的心，你只要对他们好，他们就会用好的
成绩来回报你。

法制教育讲座心得体会篇二

听完《新生教育》之后，我深受启发。

《新生教育》讲座主要分为三大部分，一是介绍了学校的文
化特色；二是讲安全、纪律等教育；三是讲初中学习的方法
与技巧。老师们讲的头头是道，让我颇有感想。

在这《新生教育》讲座中，使我印象最深的是第三部分。原
来都认为学习没有什么技巧，例如背书中的“概念记忆"总
比“机械记忆”复杂的多。主讲老师一上台就说，初中课程
很多，需要及时消化，而小学的思维理解方法还远远不够，
需要一些方法。老师归纳出许多方法：学会预习，上课认真
听，学会记笔记，回家复习并认真做作业，不懂及时问老师。
主讲老师还举了些成功的例子。

听完了这次讲座，我不禁恍然大悟：原/来那些看似复杂的学
习方法是成功的捷径。这使我又想起我小学学英语的情景，
我那时只顾上课听讲，回家做作业，没有预习复习，上课听
不懂的也没问别人，为此我学英语感到很吃力。我再想一想，
小学三门主科我使用普通的方法来学已经很吃力了，而初中
有七门主科，高中更不用说了，使用普通方法疑是雪上加霜



啊，只有学会一些新的读书方法，才能适应这种高容量的学
习。

听完这次讲座，我明白了有的人之所以学习好，并不只是因
为他们聪明，有天赋，更是因为他们掌握了这些学习的方法
技巧，才取得成功。在生活中也是，做事不能死板，用合适
的办法来做事，必将事半功倍。

这次讲座使我学会了学习好方法，让我受用不尽。

法制教育讲座心得体会篇三

今天下午在操场上听曹涧秋老师的《孝道文化与幸福人生》
讲座使我深有感触，虽然只有短短的三个小时，但是让我们
收获的可不仅仅是一点点。

一开场，曹老师问我们第一个问题就是“你幸福吗”，简简
单单的五个字却引申出了在我们平时看来根本就与之不管的
事情。比如说你挑剔某些东西等等，之后秋秋老师告诉了我
们一句成功的格言——肯吃亏，能受气。在我看来，秋秋老
师的这句话绝对是非常实用的。

幸福，什么是幸福?你幸福吗?怎样才能幸福?其实幸福就是寒
冷冬日里的一缕暖阳，是凄凉荒漠的一泓清泉，是白色纸上
的一抹彩虹，更是你人生中最珍贵的财富。你该怎样去拥有
它，我用一句名言来概括：幸福就像小狗的尾巴，你去追赶
追不到，而你一直往前走它其实就跟在你的身后。

最使我心有触动的就是秋秋老师讲的“孝身、孝心、孝志、
孝慧”，他用一种不同的方式告诉了我们怎样去孝敬父母。
他还告诉我们不挑食说明我们很有孝心，还有不偏科，吃早
饭等等。我还清楚的记得他说过的三句话：一个不孝敬父母
的人，一辈子不得安宁!诸事不顺，因不孝!孝心一开百慧开!
他还教会了我们怎样过幸福人生，用幽默的方式告诉我们怎



样去调节与父母之间的矛盾。他用简简单单的语言向我们诉
说着幸福的由来。他告诉我们幸福是自己创造的，还告诉我们
“五福临门”的五福是指什么，即寿、福、康宁、好德、孝。
他用自己亲身所经历的事例循循善诱的教导我们活得快乐，
死的安详!

“不孝”，这是一个多么刺痛忍人心的词语，可怜天下父母
心啊!父母辛苦劳累了一辈子，是用他们的辛酸课和汗水浇灌
着我们茁壮成长，而当我们这一棵棵幼苗长成了参天的大树
时，他们的青丝早已变成了白发，灿烂的青春也一去不复返，
愿时光慢些吧，不要让你们便老了，我愿用我的一生换你岁
月长留!

从这次讲座中，我的确感悟到了不少人生道理，听完之后真
的仿佛“通电”了。曹涧秋是人，我们同样也是人，为什么
他能够如此拥有如此豁达的人生观，成为强人，而我们就不
能呢?我们也能，行动从闲杂开始!从这一刻开始，笑对人生，
孝敬父母吧!

孝行，孝心，孝志，孝慧，“百善孝为先”，正道助教传递
正能量，让我们也一起传递政能量!

法制教育讲座心得体会篇四

“教师”一个平凡而又伟大的职业，在经过了开学前的一次
新教师讲座之后我最后踏上讲台成为了一名教师。那时的兴
奋难以言表因为最后能够站在讲台上去实现自我的人生价值，
把自我所学的知识传授给学生。转眼间三个月过去了，我也
渐渐体会到了作为一名教师的酸甜苦辣。

这次组织的新教师讲座，对我们都十分有好处，因为我们工
作过了就能有切身的体会。短短的五天讲座十分短暂宝贵，
资料涉及很多：有新时期师德行为规范讲座，教科研、班主
任工作、少先队工作专题讲座，还有安吉县有效课堂规范年



综述及学生心理辅导与家庭教育的讲座。

在参培的5天时光里，我们过得充实而有好处。班主任把我们
的生活、学习都安排得井井有条，思考锝十分详尽周到。使
我感受到了一个大家庭的和谐温馨。专家们为我们准备了丰
盛的精神大餐。我从中汲取了更多的营养。变得更加有精气
神了。

一、对学校的前景充满了信心，也对自我选取人民教师的职
业无怨无悔。

在这次讲座的开学典礼上，学校领导做了热情洋溢的讲话，
对我们加入到师专这个大家庭表示了热烈的欢迎，也介绍了
学校未来的完美蓝图，并且勉励我们努力学习，认真工作，
完成这次讲座的任务。这些都使我更加对我们学校的前途充
满了信心，也坚定了自我扎根于人民教育事业、扎根于我们
师专这片充满期望的热土的信心。

二、认真学习教学规章制度、常规和教学方法，做一名合格
的高校教师。

虽然在来到师专以前，我已经积累了许多的工作经验，但是
做一名人民教师，尤其是一名高校教师，对其中的许多工作
规范和制度还是十分陌生的。教导处的纪勇平处长给我们详
细介绍和讲解了我校的相关教学规章制度、常规和教学方法，
并结合多年来的许多相关事例作为典型范例。这些都使我深
受教育和启发，我认识到要成为一名合格的高校教师不是一
件容易的事情，如同其他的工作部门一样，同样有着很多的
规章制度要遵守，同样要付出艰巨的努力。

我认识到，作为高校教师，要有强烈的工作职责心，务必坚
持教学领域的社会主义方向，要以教书育人为己任，要将传
授知识和思想教育有机结合起来，寓思想品德于教学之中。
同时，要严格教学规范和坚守学校的各种教学规章制度，防



止教学事故的发生，从而确保教学任务的顺利完成。

三、认识到高校教学不仅仅是一项工作，更是一门艺术，需
要长时光的积累和摸索。

基本特点等几个方面做了全面和深刻的总结。透过听讲和自
我的认真体会，使我对高校教师的资料和特点的认识从模糊
到清晰、从茫然到豁然，确实感到受益匪浅。

我认识到，高校教师的教学是一个教与学的相互关系，是一
个教师和学生共同参与的活动，教学并非只是教师简单的讲
授，而是一个教师主导作用和学生能动作用的有机统一。

作为新世纪的教师，需要有一个教学观念的深刻转变，包括
从封闭性向开放性的转变，从群体型到个性型的转变，从权
威型向民主型的转变。这些都要经过艰苦的努力和学习。

大学课程资料有着许多的特点，具体能够总结为以下几点，
一是前沿性，二是探究性，三是智能性，四是方法性。

作为大学的教学过程，也是一门艺术，它不仅仅需要教师有
专业的知识，还需要有独立性、创造性、实践性的教学技巧
的掌握。

我体会到要作为真正合格的高校教师，确实要付出自我艰巨
的努力和辛勤的劳动，只有这样才能收获丰厚的回报。

四、观摩课堂教学，结合自我的教学实践，找到了差距，也
找到了改善的方向。

这次讲座又安排了两次课堂观摩。虽然是不一样的专业，但
是教学的方法是相通的。从观摩教学中，我再结合自我的教
学实践，找到了自我的差距，认识到自我在教学中许多需要
改善和提高的地方。



作为一名新教师，要做到为人师表，我还有许多地方要学习，
我将以老教师们为榜样，恪守教师的职业道德，刻苦钻研。
在教学中，我会努力去工作，丰富自我，让自我成为学生学
习的引导者、促进者，而在生活中成为他们的朋友，争取早
日成为一名合格的人民教师。

法制教育讲座心得体会篇五

我看到了上初中时，为了赶上上早自习，母亲在漆黑的冬夜，
五点钟起床为我做早饭的情景；我也看到了每次回家时父亲
看到我时那份喜悦的心情；我还感受到了雨天陪母亲看病回
来，和她同撑一把伞，走在回家路上时她脸上的那份幸福与
满足……自上高中以后，每隔一个月都要和家里通一下电话，
每逢家里有人生日，我也会借机会给家里打个电话，这个习
惯一直持续到了现在，不同的是，现在离家远多了，现在打
电话是一周一次，平时只要一有机会我就会回家，不是为别
的，就想回去看看，因为我相信至少现在还有时间可以回。
可能有人会笑我恋家，呵呵，在我看来，时刻与家里保持联
系，让父母知道我们的近况，这也是我们的责任，也是我们
的一种感恩。还记得有一次，因为有事我隔了十天才给家里
打电话，父亲一接电话，说我算着你早该打了，不打是你那
里一定有什么事了……要知道，我们和父母的沟通，对于父
母来讲是非常高兴的事，有哪个父母不是津津乐道自己的孩
子？不要让父母再为你担心了。

我们正是应该化对父母的那份沉重的感恩为努力拼搏奋斗，
提升自己的动力，改变我们惯有的迷茫，懈怠的心态，明确
自己的方向。我们更应该把对父母的感恩延伸到我们对工作，
对生活也时刻抱有感恩之心，这样，我们的生活才会多一分
快乐，才能真正地投身工作，享受工作带给我们的一切。

《优秀员工》让我们端正了对待生活，对待工作的心态，
即“在一个企业里，如果想要得到别人的尊重，乃至于给你
宽容，就要靠实力，实力是什么，实力就是真才实学，是创



造力，它要用成果来说话。”所以，所有的一切都要从提升
自我开始，自己有实力了，也就什么都有了。就像现在的我，
最重要的是自我的提升，不管是业务能力，还是自身修养，
都需要我去多多地努力。李强老师教我们，做事一定要用心，
努力做事只能做对事情，用心做事才会做好事情。现在的我
就是这样，只懂努力却不懂用心，做个有心人也一度是我所
追求的。同时，他鼓励我们每个人都能掌握一技之长，会并
不代表擅长，擅长是在这个领域你能做到最好，爱岗敬业是
让我们掌握一技之长，真正成长起来的一个过程。只有敬业
才会专业，只有专业才会成为专家，不爱岗就不会敬业，不
敬业也就不会专业，不专业自然也就成不了专家，不成为专
家，就不具备一技之长。那我们也只有先从爱岗做起了，天
道酬勤，不要怕吃苦，只要自己努力了，就一定会有回报的。

低头做人，抬头做事，遇人谦卑为始，遇事当仁不让，趁着
自己年轻，多学多练，锁定目标，一步一步扎扎实实走下去，
成功并不复杂。

法制教育讲座心得体会篇六

信访科

侯局长所做的《树立正确的世界观人生观》讲座，对我科人
员触动很大。可以说，侯局长所讲的一点一滴，都在他日常
工作中的一言一行体现出来。侯局长无论从领导角度讲，还
是从长辈长度讲，都是值得我们无比尊重、无比敬仰和认真
学习的典范。

尊重自己的职业，才能唤起他人对其职业的尊敬，才能使其
从事的行业焕发光彩。

不论在哪个时代、哪个年代，“爱岗敬业”作为一个词语都
有他不可替代的光芒以及深厚的内涵意义，在具备务实精神
的现在社会，尤为重要。我科认为，“爱岗敬业”的实质就



是脚踏实地，勤奋务实，一步一个脚印地做好工作。在我们
信访科的日常工作中，看似每天都在做着一些微不足道的小
事，但是我们每个人都会觉得自己肩头的担子并不轻。因为
这些工作虽然琐碎，但是一件处理不好就会影响到其他同事、
其他工作的工作，影响到整体的效率。

爱岗敬业，并不是一句空话，是需要我们每个人用行动去践
行的职业操守；更是一种人生态度，它决定了你是不是一名
值得信赖、可以勇担责任的人；做一名国土局的员工，需要
我们一心扑在工作上，立足本职、踏踏实实、一点一滴、认
真负责地做好每一项工作任务，能够积极承担起岗位赋予我
们的职责，能够有效地处理工作中的问题、不回避；我们就
可以成为一名对社会真正有用的人；我们个人也因此会拥有
更加宽广的发展空间。我们把每一件工作中看起来很小的事
情都把他做好、做精、做细，我们的工作才能出更多的成绩，
我们自身的能力，也才会有所突破！

一步一个脚印地做好工作，我们才会认识到以往工作的不足，
提高认识，我们才能取得真绩实效！在以后的日子里，我们
要始终坚持求真务实的精神，认清自己肩负的担子，树立正
确的世界观人生观价值观，热爱本职、注重团结，勇于改革、
努力提高业务本领，一步一个脚印地做好本职工作，为国土
中事业尽一份自己的光和热。


